

À l'écoute de la Thora
Le verset de la semaine
Parachat Vayichla'h
Conflit de générations

Dinah, la fille de Jacob, a été violentée et enlevée par Chkhem fils de 'Hamor qui en était tombé amoureux. Ses frères, Chime'on et Lévi ont passé toute la ville au fil de l'épée pour la délivrer. Une discussion s'engage entre Jacob et ses fils, discussion qui ressemble fort à un dialogue de sourds (Genèse XXXIV, 30-31) :

*« Jacob dit à Chime'on et à Lévi : vous m'avez sali en me faisant mauvaise odeur auprès des habitants du pays, auprès du Cananéen et du Perizéen et moi, je suis peu nombreux, ils se rassembleront contre moi et me battront et je serai exterminé, moi et ma maison !
Et ils dirent : traitera-t-on notre sœur comme une prostitué ? »*

Jacob connaît ses fils. Il passe sous silence la critique morale qu'il ne fera entendre que sur son lit de mort. Il fait seulement valoir un argument raisonnable : par leur conduite, ils ont mis toute la famille en danger.

La réponse des fils ne tient aucun compte des préoccupations du père. Ils ne pouvaient pas laisser passer l'outrage fait à leur sœur et le seul châtement possible était la mort.

Jacob a parlé avec sa tête et les fils ont répondu au niveau des tripes ! Jacob est un adulte dont la conduite est pondérée et ses fils sont des jeunes gens prêts à tout – et prêts surtout à rester fidèles aux valeurs auxquelles ils croient.

Se confrontent la génération de l'exil et celle de la résurrection nationale.

Le drame qui se joue dans ce passage, comme en d'autres de cette *paracha* et de la suivante, c'est le hiatus entre le père et la génération des fils.

Or, viendra bientôt le temps où les fils descendront en Égypte et où ils auront besoin des conseils du père... mais cela, c'est une autre histoire – l'histoire du *tiqoun*, de la restauration.

Shaul David Botschko